# AMANDA MARTÍNEZ

### La UGR triunfa en las becas para formar a profesores

La Universidad granadina se coloca la segunda tras la Complutense

\*\* ANDREA G. PARRA

GRANADA. Éxito. Es lo que ha conseguido la Universidad de Granada (UGR) en la convocatoria que tiene por objeto la concesión de becas y ayudas del Programa de Formación del Profesorado Universitario (FPU), conducentes a la formación docente e investigadora en el marco del Estatuto del Personal Investigador, aprobado por el Real Decreto 63/2006, de 27 de enero. La institución universitaria granadina se ha hecho con setenta y siete becas y contratos FPU. Esta cifra se traduce en el 43% del total otorgadas a las universidades andaluzas.

Eso no es todo, la UGR es la segunda Universidad a nivel nacional en conseguir un mayor núme ro de este tipo de contratos y ayudas que permiten hacer la tesis y formarse como docentes universitarios y como investigadores. A la cabeza está la Universidad. Complutense (Madrid) con un total de 88 becas y contratos.

La competición para conseguir una 'plaza' en este programa, que tiene una duración de cuatro años, los primeros como becarios y después con contrato, es muy dura. Se tienen en cuenta, por parte del Ministerio de Educación que es quien las concede, los expedientes académicos de los demandantes y también el nivel de difusión e incluso del currículo del investigador del grupo de investigación que lo solicita. El programa está destinado directamente a la elaboración de la tesis doctoral.

En Andalucía es llamativo como la Universidad granadina ha conseguido (en total 77) 45 becas y contratos más que la Universidad de Sevilla, que se ha quedado con 32, lo que supone un 20% del total. Por detrás está la Universidad de Córdoba con 18 (10% de la becas); Málaga, 17 (9%); y Almería, 11 (6%). Muy por detrás están las universidades de Huelva (5), Jaén (6), Cádiz (4) y la Universidad Pablo Olavide, según los datos facilitados por la Universidad de Granada.

#### A nivel nacional

En lo que respecta al conjunto nacional, en los primeros puestos del 'ranking' también están universidades como la de Barcelona (63), Autónoma de Barcelona (47) o Valencia con un total de 64 becas y contratos, según se puede comprobar en el 'pdf' publicado por el Ministerio de Educación.

Se han convocado unas 950 becas y contratos que se «conceden en régimen de publicidad, objetividad y concurrencia competitiFPU EN ANDALUCÍA

#### **Becas obtenidas**

77 Universidad de Granada

3 2 Universidad de Sevilla

18 Universidad de Córdoba

1 7 Universidad de Málaga

Universidad

6 Universidad de Jaén

5 Universidad de Huelva

Universidad de Cádiz

va, de las que hasta un máximo del 5% se reservan a estudiantes con una discapacidad igual o superior al 65%».

En esa misma convocatoria se informa de que durante el periodo de beca la cuantía de la avuda mensual será de 1.142,00 euros, por un máximo de doce meses al año y de 1.173,00 euros durante el periodo de contrato por catorce mensualidades. En el contrato en prácticas que se formalice con el organismo o institución de adscripción deberá figurar esta cantidad como retribución mínima anual. Dichas «dotaciones podrán ser modificadas de conformidad con lo dispuesto en el apartado VIII.2 de la convocatoria»

El plazo de presentación de aceptación de la beca y la documentación (tanto para las solicitudes seleccionadas como para las suplentes) estará abierto desde el uno al diez de septiembre al declararse inhábil el mes de agosto. La no presentación de la aceptación o hacerlo fuera del plazo señalado se considerará como renuncia a la aceptación de la beca. Hay que estar atentos.

En el equipo de gobierno de la universidad granadina la resolución del programa de Formación del Profesorado Universitario ha sido recibido con mucha satisfacción. La institución universitaria pone así de manifiesto su capacidad para formar a investigadores y profesores universitarios y también de que son muchos los grupos de investigación en los que las cosas se están haciendo bien. Quien pide una beca/contrato lo suele hacer en grupos que son referentes autonómicos, nacionales e internacionales y donde se está haciendo buena formación y buena investigación.

LO CONTÓ IDEAL

HACE 55 AÑOS

## Adiós al sereno

Hacía tiempo que Manuel Sola, alcalde de Granada, estaba empeñado en reorganizar la policía municipal, con más efectivos y material más moderno, para estar en consonancia con las nuevas necesidades que demandaba la ciudad. Pero había un problema: que el presupuesto era muy ajustado y apenas si llegaba para aumentar el número de agentes a los 300 que se

consideraban necesarios para la inspección de las ordenanzas. Así que la vigilancia nocturna, es decir, los serenos, eran responsabilidad del vecindario. El Ayuntamiento controlaba los nombramientos y proveía al personal de uniformes, credenciales-y licencias para la tenencia de armas. En 1954, el cuerpo de serenos lo constituían 45 miembros. Se habían recaudado entre los vecinos 145.000 pesetas, lo que fijaba el jornal diario de los vigilantes en 8,50 pesetas., una cantidad irrisoria que impedía exigirles más dedicación, así que su trabajo era bastante ineficaz. En los primeros días de agosto del 55, el alcalde Sola presentó en un pleno el nuevo servicio municipal nocturno de rondas volantes, que sustituía a los antiguos serenos. Estaban constituidos por tres patrullas de tres guardias ciclistas que recorrían la ciudad desde las 12 de la noche. También atendían a las llamadas de emergencia de cualquier vecino que pidiera

auxilio al teléfono 1602 y, en función de la gravedad del asunto, se disponía de motocicletas o automóviles que podían destinarse a la atención de las urgencias. En realidad los serenos no se marcharon, porque la mayor parte de los que trabajaban en Granada incorporaron su experiencia a la Guardia Urbana.

## Ha comenzado a funcionar el servicio municipal nocturno de rondas volantes

EN CUATRO DIAS Y POR INFRACCIONES MUNICIPALES SE HAN SANCIONADO A 138 PERSONAS

Desde el lunes habrá un servicio de guardia en el Municipio, al que podrán llamar los vecinos en caso de urgencia

Más de un millón de pesetas se han recaudado por arbitrios en el mes de julio, cantidad «récord»

Gratitud de Granada al ministro del Aire y al general Longoria por establecer en Armilla la Escuela Elemental de Pilotos

ión la comisión turnas en sustitución de los antiguos

HACE 40 AÑOS

#### De Málaga a Granada sin pasar por centralita

El 4 de agosto de 1970 a las doce y treinta de la mañana el gobernador civil de Málaga, Víctor Arroyo, llamó por teléfono al de Granada, Antonio Gómez Jiménez de Cisneros. Mantuvieron una cordial conversación durante la cual intercambiaron frases de satisfacción por el hecho de haber inaugurado el servicio telefónico automático entre ambas provincias. Aunque uno de estos dos políticos estaba más satisfecho que el otro. Efectivamente, este servicio facilitaría las comunicaciones entre las dos ciudades que tanta relación tenían, y tienen, comerciales, turísticas y afectivas, pero el problema estaba en que si el señor Gómez Jiménez de Cisneros quería devolverle la llamada al señor Arroyo, tendría que seguir marcando el 009, el antiguo servicio de la Compañía Telefónica. Unos meses más tarde, en octubre de este mismo año, sería el gobernador sevillano, Ramón Muñoz González, el que llamaría a su colega granadino. Hasta Albacete nos llamó antes. Por fin en enero de 1971. Alberto Leyva Rey, nuevo go-bernador civil de Granada utilizaría el 952 para llamar a su colega malagueño.

HACE **30** AÑOS **Sánchez Varg** 

#### Sánchez Vargas, quinto en los Juegos de Moscú

El 30 de julio de 1980 un atleta de La Zubia hacía historia en el deporte español al conseguir la quinta posición en la prueba de 3.000 metros obstáculos de los Juegos Olímpicos de Moscú. Era Francisco Sánchez Vargas, un joven trabajador del polideportivo de Cartuja al que era habitual ver entrenar en el Llano de la Perdiz, el Estadio de la Juventud o por la carretera de su pueblo, a la salida del trabajo, con el chubasquero lleno de pegatinas para que los coches lo vieran en la oscuridad. Delante de él, otro español, el alicantino Domingo Ramón. Entre los dos realizaron una hazaña que hasta la fecha era impensable en el atletismo español. Los enemigos a batir en la carrera fueron el polaco Malinowski, que había conseguido la plata en Montreal, el tanzano Bay y el etíope Tura. Sánchez Vargas terminó la carrera en 8,18 y su diploma olímpico nos supo a medalla de oro.

### GOBIERNO CIVIL

Ya se puede llamar por teléfono, directamente, desde Málaga a Granada

El gobernador civil de la capital hermana llamó ayer al nuestro, para inaugurar el nuevo servicio automático

Las comunicaciones de Granada con Málaga se han de hacer todavía por el 009

A las doco y businta de la matana dejedon temen, compression toda por el compression toda el compression de la matana dejedon temen, compression toda el compression el compression toda el compression toda el compression toda el compression toda el compression el compre

### Depredadores de guante blanco FELIPE BENÍTEZ REYES Somos carnívoros, pero fingimos que nos marea la sangre

a prohibición de las corridas de toros en Cataluña puede ser el principio de algo muy grande y muy hermoso, de algo que alivie la vida perra que damos a los animales, excluidos esos perros que viven mejor que millones de humanos.

Podríamos empezar por prohibir, no sé, la venta de mejillones en escabeche, porque mucho me temo que el escabeche es para los mejillones algo así como el cianuro para nosotros: no sé de nadie que haya encontrado un mejillón vivo en una lata de mejillo-nes en escabeche. Podríamos seguir con las rodajas de merluza, porque, quieras que no, el hecho de que te troceen debe de resultar molesto si constituyes una unidad fisica y moral, por muy congelado que estés... Y esa es otra: el asunto de la congelación, práctica torturante no sólo para las merluzas, sino también para las gambas, los langostinos, los bueyes de mar e incluso para las croquetas de halibut, entre otros seres desdichados, tanto marítimos como terrestres, e incluso aéreos.

Convendría prohibir cuanto antes la salazón del bacalao, ya que resulta inhumano amojamar a un pobre pez en cloruro sódico, por buena que esté la escalibada con unas tiras de bacalao, de igual modo que resultaría inaplazable la prohibición del pollo al ajillo, porque no hay pollo que resista eso. ¿Y qué decir de los chipirones en su tinta, a los que guisamos en sus propias entrañas negras, como si se tratara de un ritual satánico? Aparte de eso, deberíamos prohibir las chacinas, que, aunque no tienen pinta de cadáver, son más cadáver que cualquier otra cosa, incluido -ay- el espetec: restos de animales descuartizados. Y, como medida tangencial, deberíamos prohibir que a las salchichas elaboradas con despojos porcinos se las denomine 'perritos calientes', porque tal denominación resulta atentatoria contra la dignidad que los perros han alcanzado en nuestros días como estamento burgués: seres que gozan de asistencia veterinaria, de peluquero, de paseante, de guardería, de empresas alimentarias específicas e incluso de carné de identidad en forma de chip.

Se podrá objetar que a los mejillones se les zambulle en escabeche cuando ya están hervidos, que las merluzas se trocean cuando ya han pasado a mejor vida, etcétera. Sí, esa es tal vez la cuestión: en nuestra sociedad remilgada hacemos un vacío de conciencia ante el sacrificio de los animales. Sabemos que se les mata, pero no lo sabemos del todo hasta que los vemos morir, y por eso evitamos el espectáculo de su muerte. Nadie paga una entrada –al menos que yo sepa– para asistir a una matanza masiva de pollos o de cerdos. Somos animales carnívoros, pero fingimos que nos marea la sangre. Somos depredadores, pero delegamos en los matarifes.

Y, mientras tanto, algunos políticos jugando a ser san Francisco de Asís, rodeados de alegres pajarillos.



#### SUBE Y BAJA

SUBE

#### La UGR y su capacidad para 'captar' becas

La UGR es la Universidad andaluza que ha conseguido más becas para formar a pro-fesores, un logro más de una institución que destaca por estar siempre entre las mejores de la Comunidad autónoma y de toda España: de hecho, y a nivel nacional, sólo la Complutense de Madrid ha conseguido más ayudas. Es decir, que la UGR es la segunda Universidad del país que más becas ha 'captado', un éxito que permitirá a 77 personas hacer sus tesis doctorales y formarse como docentes universitarios e investigadores. Una satisfacción para toda la sociedad granadina.



Trabajo en un laboratorio de la UGR.

BAJA

#### Escasa humanidad con los animales

La historia se repite cada verano pero no por ello tiene que dejar de llamarnos la atención. Cada día doce mascotas se quedan sin dueño en Granada, porque sus dueños directamente las abandonan. En total, 4.500 animales desamparados cada año. Muchos acaban en asociaciones pero los que no encuentran quien les adopte terminan sacrificados. Falta humanidad con los animales. Y no hay excusas. Existen asociaciones y ayuntamientos que ofrecen alternativas. Muchas salidas antes de dejar a los perros tirados en mitad de la calle.

### Yo soy un liberado sindical

**DIEGO MOLINA COLLADO** 

Secretario General del Sindicato de Enseñanza de CC OO de Granada

í, me presento como sindicalista, permanente sindical y afiliado a CC OO, en un momento en el que se están haciendo habituales las campañas orquestadas contra los sindicatos, especialmente contra el sindicalismo de clase, y sus recursos humanos, los permanentes sindicales, a los que algunos de-nominan peyorativamente 'liberados'. Y es que la campaña antisindical, que ya viene de lejos, se ha vuelto increíblemente virulenta en el contexto de crisis que estamos padeciendo y, sobre todo, ahora que desde CC OO y UGT hemos convocado una huelga general para el día 29 de septiembre. No hay más que leer estos días las portadas, editoriales y columnas de la mayoritaria prensa de derechas, o escuchar las tertulias radiofónicas y televisivas, o meterse en algunos foros de internet. Mafía, matones, chantajistas, cortijo, aristocracia, burócratas o parásitos, son algunos de los motes cariñosos aplicados a los sindicatos; y, lo peor de lo peor, los liberados, sobre cuya vida regalada se ha fabulado todo lo posible y más. Como ya mencioné en un artículo anterior estos insultos -que no críticas- continuados al sindicalismo en general y a los liberados en particular atentan no sólo contra los compañeros a los que van dirigidos, que por otra parte digerimos con la mayor dignidad, sino también contra el derecho constitucional a la existencia de las organizaciones sindicales, contra los cientos de miles de afiliados y contra los trabajadores que democráticamente y en procesos electora-les eligen a sus legítimos representantes sindicales para que defiendan sus intereses.

A pesar de estas injurias, los permanentes sindicales de CC OO estaremos siempre allí donde se sigan produciendo injusticias en las relaciones laborales de este país para proteger, pese a quien le pese, las con-diciones laborales de los trabajadores y trabajadoras; actuando en la propia empresa o a nivel autonómico y estatal, a través de la negociación colectiva y el diálogo social, porque, como permanentes sindicales, nuestro principal objetivo es llevar a cabo, con la máxima eficacia exigible, la función de

representación que tenemos atribuida. Obviamente no podemos garantizar la absoluta honradez de todos los que nos dedicamos a esta digna función, porque esto es imposible. Lo que sí garantizamos es la honestidad de la mayoría de los represen-

tantes sindicales de CC OO, cuyo compromiso social les hace dedicar mucho tiempo a la mejora de las condiciones laborales de los trabajadores/as, trabajando en el seno de una organización cuya historia es una garantía en sí misma y que es la organización más importante de este país, con más de 1.200.000 afiliados/as y más de 120.000 delegados/as sindicales. Precisamente, y frente al mensaje falaz y malicioso de que somos un sindicato subvencionado y, por tanto apegados al poder, esta multitud de afiliados - no hay en este país ninguna otra organización, ni política ni social, que tenga tantos seguidores- es la base de CC OO , por tanto, los ingresos por cuotas son los recursos principales de nuestra organización, los más significativos y con los que hacemos frente a los gastos ordinarios de nues-tra actividad sindical. Afiliados, delegados y permanentes sindicales que nos sentimos orgullosos de pertenecer a un sindicato de clase, como instrumento no sólo para defender los intereses de los trabajadores, sino también para intervenir en la sociedad con el único fin de mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos.

Finalmente, para este sindicalista como para la mayoría de los permanentes sindicales, el sindicalismo no es una forma de vida -hay sí casos excepcionales- sino una forma de canalizar protestas y encauzar el conflicto social a favor de los trabajadores; la liberación sindical no es el camino para la solución personal sino un instrumento democrático dirigido a la protesta contra las injusticias y a la defensa de los intereses de los trabajadores a quienes representamos.